

Estados Parte del MESECVI eligen nuevas autoridades durante la Cuarta Conferencia Extraordinaria.

Washington, 28 de febrero de 2025. Autoridades de 22 países de América Latina y el Caribe participaron en la Cuarta Conferencia Extraordinaria de Estados Parte del Mecanismo de Seguimiento de la Convención de Belém do Pará (MESECVI), realizada este jueves de manera virtual, durante la cual se eligieron las nuevas autoridades de la Conferencia de Estados Parte (CEP).

La Ministra de las Mujeres de Brasil, Cida Gonçalves, fue designada por aclamación como Presidenta de la CEP, mientras que la Ministra de la Mujer de República Dominicana, Mayra Jiménez, y la Ministra de la Mujer y Derechos Humanos de Ecuador, Arianna Tanca, asumieron como Primera y Segunda Vicepresidenta, respectivamente. Asimismo, la Ministra de la Condición de la Mujer de Costa Rica, Cindy Quesada, fue electa Relatora de la Conferencia.

El encuentro reunió a las más altas autoridades en materia de violencia contra las mujeres de los países que integran la CEP, el órgano político del MESECVI y uno de los cuatro pilares que garantizan su funcionamiento. Participaron las Autoridades Nacionales Competentes de Argentina, Belice, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, Ecuador, Guatemala, Guyana, Honduras, Jamaica, México, Panamá, Paraguay, Perú, República Dominicana, San Cristóbal y Nieves, Santa Lucía, Suriname, Trinidad y Tobago, y Uruguay.

La sesión inaugural contó con las palabras de la Ministra de la Mujer y la Equidad de Género de Chile, Antonia Orellana, quien concluyó su mandato como presidenta de la CEP, cargo que desempeñó desde septiembre de 2023. En su intervención, destacó los avances alcanzados durante su gestión, como la adopción del Plan Estratégico del MESECVI 2024-2029, la Declaración sobre Estrategias Aceleradoras para la implementación de la Convención y la reforma del Reglamento de la CEP.

Por su parte, la Secretaria Ejecutiva de la Comisión Interamericana de Mujeres (CIM), Alejandra Mora Mora, destacó y celebró el compromiso y esfuerzos de los Estados Parte para acelerar de la implementación de la Convención de Belém do Pará. Además, subrayó la importancia de preservar este legado histórico de la CIM, para que sus estándares, innovaciones y avances sigan impactando a todas las mujeres del hemisferio.

Finalmente, la Secretaria Técnica del MESECVI, Luz Patricia Mejía, cerró la sesión inaugural subrayando la importancia del mecanismo como un espacio de coordinación entre los Estados, al tiempo que alertó sobre los desafíos actuales, marcados por el continuum de violencia, los retrocesos en derechos adquiridos y el auge de discursos de odio.

El encuentro culminó con la elección de la nueva directiva de la CEP, conformada por Brasil, República Dominicana y Ecuador. En su discurso de aceptación, la nueva Presidenta, Ministra Cida Gonçalves, expresó el orgullo de su país por asumir la presidencia en este año conmemorativo y anunció que la X Conferencia de Estados Parte se celebrará de manera presencial en la ciudad de Belém do Pará, en junio de 2025, como cierre de las actividades del 30º aniversario de la Convención.

Finalmente, las autoridades reafirmaron la necesidad de fortalecer la cooperación, el intercambio de información y la difusión de buenas prácticas entre los Estados Parte, con especial énfasis en el vínculo entre América Latina y el Caribe. Además, instaron a los países a realizar sus contribuciones voluntarias al MESECVI, con el fin de garantizar la continuidad de sus actividades y el cumplimiento de su mandato.